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I . 選舉正副主席  

[立法會CB(2)8/05-06號文件附錄 III及 IV] 
 

選舉主席  
  

  現任主席楊森議員請委員提名 2005至 06年度

會期事務委員會主席一職的人選。  
 
2 .   楊森議員獲梁君彥議員提名，此項提名並獲得

馬力議員附議。楊森議員接納提名。由於楊議員獲提名

候選該職位，現任副主席余若薇議員主持選舉。由於並

無其他提名，余若薇議員宣布楊森議員當選為 2005至 06
年度會期事務委員會主席。楊森議員隨即接手主持會議。 
 
選舉副主席  
 
3.  主席請委員提名 2005至 06年 度 會 期 事務委員

會副主席一職的人選。  
 
4 .   余若薇議員獲張文光議員提名，此項提名並獲

得劉慧卿議員附議。余若薇議員接納提名。由於並無其

他提名，主席宣布余若薇議員當選為 2005至 06年度會期

事務委員會副主席。  
 
 
II. 2005至 2006年度會期的會議日期  
 
5.  委員商定，事務委員會由 2005年 11月至 2006年 7
月的例會定於每月第二個星期一下午 4時 30分舉行。  
 
 
III. 下次會議的討論事項  

[立法會CB(2)8/05-06號文件附錄V及VI] 
 
於 2005年 10月 24日 (星期一 )舉行的特別會議  
 
6.  委員商定，事務委員會將於 2005年 10月 24日上

午 8時 30分舉行特別會議，討論下列事項  
 

(a) 以英語為母語的英語教師計劃；及  
 
(b) 檢討建校計劃。  
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7.  主席表示，有建議事務委員會應前往上海進行

職務訪問，研究當地推行小班教學的經驗。對於馬力議

員詢問建議前往上海而非其他地方進行職務訪問的原

因，主席解釋，香港教育學院曾就上海推行小班教學進

行個案研究，並發現小班教學對提升當地的學校教育質

素甚有助益。余若薇議員補充，在教育統籌局就小班教

學進行的試驗研究之下，參與學校的教師曾經參加研討

會，與上海的前線教育工作者交流兩地的小班教學經

驗。此外，當局亦曾為這些教師舉辦上海考察團，探訪

當地在推行小班教學方面取得理想成效的示範學校。  
 
8.  張文光議員指出，上海由 1996年開始在小學一

年級推行小班教學，逐步發展至 2005年在中四推行小班

教學。他認為，香港與上海在推行小班教學方面的背景

相若，即學生人口下降、家庭人數較少及可用資源有限

等。他補充，研究上海過去 9年推行小班教學的經驗，對

委員有莫大裨益。  
 
9.  委員商定，事務委員會亦會在 2005年 10月 24日
舉行的下次會議席上討論此項建議。  
 
於 2005年 11月 14日舉行的例會  
 
10.  委員同意討論政府當局建議的項目，即撥款支

持香港考試及評核局開發和更新其資訊科技基建設施、

建立掃描設備和公開考試網上評卷中心及將考試的運作

自動化。  
 
日後會議的討論事項  
 
教科書行業的未來發展  
 
11.  周梁淑怡議員表示，對於工商及科技局就有關

版權事宜提出的初步建議，部分教科書出版商深切關注

到，當局建議非牟利教育機構及獲政府資助的教育機構

應獲得豁免，不受有關複製及分發印刷作品的侵權複製

品的擬議刑責條文規限。業界認為有關豁免刑責的建議

將會對教科書行業的發展造成嚴重影響，長遠而言，將

會影響到教科書的供應及價格。周梁淑怡議員建議事務

委員會跟進討論此事，並聽取業界的意見。  
 
12.  主席指出，根據他曾經會見的出版商代表向他

提出的意見，倘若非牟利教育機構有規模地作出侵權作

為，實際上可能會摧毀版權作品的潛在市場，這些侵權

作為因此應列作刑事罪行。他補充，工商事務委員會在

上一年度會期內一直跟進討論有關版權的事宜。  
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秘書 

13.  劉慧卿議員表示，雖然她同意事務委員會應聽

取代表團體就此事提出的意見，但工商事務委員會的委

員亦應參與討論。由於不同界別的團體可能對此事持不

同觀點，余若薇議員建議事務委員會與不同界別的代表

團體  會晤，包括每年均就教科書定價進行調查的消費者

委員會。她並建議秘書擬備有關的背景資料文件，以便

日後討論。  
  
14.  委員同意，此事項將列入事務委員會的待議事

項一覽表內。委員並同意，秘書應與工商事務委員會秘

書聯絡，採取適當的會議安排。  
 
副學位課程的質素與資助事宜，及  
中學縮班及合併問題  
 
15.  張文光議員建議事務委員會在日後的會議上與

各持分者 (包括教育機構 )討論副學位課程的質素與資助

事宜。他並建議事務委員會討論中學縮班及合併問題。

委員同意，上述兩事項應列入待議事項一覽表內。  
 
為香港的外籍人士子女提供的學額  
 
16.  余若薇議員表示，部分商會關注到，國際學校

為在香港工作的外籍人士子女提供的學額可能不足。她

建議事務委員會討論國際學校學額的供求情況。張文光

議員表示，部分國際學校取錄甚多本地學生，因而可能

影響到為在香港工作的外籍人士子女提供的學額。劉秀

成議員認為，問題癥結在於，對家長而言，國際學校的

學與教環境一般較具吸引力。 

 

 

 

 

 

 

秘書 

17.  周梁淑怡議員指出，家長傾向讓子女入讀國際

學校，因為國際學校提供較理想的英語學習環境。同一

道理，在香港居住的外籍人士最關注子女是否獲得優質

教育。她認為，國際學校提供足夠學額，有助吸引更多

海外地方的專才留港工作。應周梁淑怡議員及張文光議

員所提建議，委員同意，事務委員會應要求政府當局提

供資料文件，闡述國際學校為外籍人士子女提供的學

額，包括這些學校取錄本地學生及非本地學生的統計數

字。   
 

與藝術及文化有關的學校教育  
 
18.  周梁淑怡議員表示，政府曾經承諾，政府會以教

育為主幹，配合其他政策和計劃，豐富市民的生活內涵。

她建議事務委員會討論在學校課程內有關藝術與文化科

的事宜。委員同意，此事項應列入待議事項一覽表內。  
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IV. 其他事項  
 
19.  議事完畢，會議於下午 12時 33分結束。  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2005年 10月 27日  


